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C’CIN : L’INNOVATION NUMÉRIQUE  
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CHIC, c’est de Chartres

S olène Monmarché est issue d’une famille de musiciens  
et d’un grand-père ébéniste. C’est donc assez naturellement  

que la lutherie s’est imposée à elle. Après quatre ans d’école en Angleterre  
et plusieurs stages en ateliers, elle s’est installée à son compte en 2018.  
À l’Atelier de Lutherie, elle répare, loue, vend et fabrique des violons, altos, 
violoncelles et contrebasses.
« Pour ce violon, je me suis inspirée de ceux du luthier du XVIIe siècle  
Niccolò Amati. Il est la réplique de celui que j’avais fabriqué lors de mes études, 
mais que l’on m’avait volé avant que je ne le fasse sonner. Le refaire est une sorte 
de revanche ! » D’autant que ce violon, en érable de Croatie, épicéa du Jura  
et ébène, sera présenté au prix des Métiers d’art le 14 novembre prochain.

L’Atelier de Lutherie – Solène Monmarché 
9, rue des Gâtines, Gasville-Oisème – 06 59 00 28 25 
smonmarche@latelierdelutherie.fr – latelierdelutherie.fr

Le son 
du bois



VA : Comment y parvenez-vous ?
PB : L’entreprise a diminué son impact Carbone de 37% depuis 2019, 
en adoptant de nouveaux process, matériaux et usages. Spurgin investit 
régulièrement dans ses outils industriels. Notre nouvelle usine de béton 
de bois à Mignières, d’une surface de 5 000 m2, est capable de répondre 
à la demande croissante du marché d’Île-de-France pour des produits 
décarbonés et biosourcés. En parallèle, nous renforçons notre indépen-
dance énergétique avec l’installation de centrales photovoltaïques sur 
nos sites : celui de Mignières avoisine une capacité de production de 
500 MwH/an.

VA : Quels sont les avantages du béton de bois ?  
PB : Notre mur en béton de bois est porteur, décliné en 24 et 30 cm 
d’épaisseur, revendiquant un bilan carbone négatif avec jusqu’à 55 kg 
de matière biosourcée par m2 (sous License CCb Greentech). Ce mur 
de façade, réalisé sur-mesure en usine, garantit un confort d’été avec 
un déphasage thermique allant de 14 à 17 heures. Pour les concepteurs, 
cette solution s’impose comme un allié précieux pour les entreprises de 
gros œuvre grâce à des modes opératoires identiques à la maçonnerie 
traditionnelle. 
Il assure une hygrométrie (humidité dans l'air) plus rapide, constante 
et une incroyable absorption acoustique. Sa résistance au feu jusqu’à 

2 heures le place idéalement dans les maisons individuelles, les ERP, l’in-
dustrie, et bien d’autres bâtiments, en façade et même en surélévation 
de bâtiments neufs ou réhabilités.

VA : Comment projetez-vous les 5 années à venir ? 
PB : Spurgin continue de développer son offre produits rapidement et 
continuellement pour garantir une émission de CO2 minimale, voire né-
gative dans les 5 années à venir. Nous intégrons un laboratoire d’essais 
sur le site de Mignières. Tous nos produits et futurs produits bénéficie-
ront du fruit de ses recherches et des nouvelles technologies présentes 
sur le marché. La recherche et l’innovation sont les meilleurs vecteurs 
pour décarboner massivement, juste après le bon sens !

SPURGIN LEONHART
Allée du Petit-Courtin, 28630 Mignières 
02 37 26 26 70 
info@spurgin.fr 
www.spurgin.fr
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ENTREPRISE DU MOIS

SPURGIN (SITE DE MIGNIÈRES) EN CHIFFRES
• 2 usines, réparties sur près de 16 000 m² 
• Production annuelle : 
- usine de prémurs en béton armé : 300 000 m² 
-  usine de béton de bois : 240 000 m²/an en prémurs  

et dalles 
•  Collaborateurs : 120 sur l’usine de prémurs en béton 

armé - 21 embauches en 2024 et 58 à terme  
sur l’usine de béton de bois

ENTREPRISE DU MOIS

Spécialiste des prémurs, l’entreprise Spurgin Leonhart a inauguré le 6 juin dernier,  
sur son site de Mignières, une nouvelle unité de production dédiée à la fabrication de murs 
préfabriqués en béton de bois, un matériau innovant et respectueux de l’environnement. 

Spurgin Leonhart a investi 13 millions d’euros dans cette unité, qui permettra à l’entreprise de multiplier 
par dix sa capacité annuelle de production dans ce domaine.

Votre Agglo : Comment Spurgin concilie performance, ancrage local 
et réactivité ?
Pierre Bollard, Directeur Général de Spurgin : Nos huit usines répar-
ties sur le territoire français livrent 1,4 million de m2 de murs chaque an-
née. Les solutions constructives de Spurgin, structurelles, bas carbone 
et biosourcées, sont devenues incontournables du fait de leurs perfor-
mances techniques et environnementales. Ces atouts garantissent un 
véritable accompagnement pour nos clients avec une réduction des 
délais de réalisation et une réponse concrète à la RE2020. Nous ga-
rantissons une livraison en « juste à temps » des produits sur chantier 
ainsi qu’une sécurité optimale, avec, à la clé, une pénibilité largement 
réduite pour les opérateurs. La société est aujourd’hui détenue par deux 
familles alsaciennes qui ont à cœur de la développer tout en conservant 
sa culture d’entreprise. Son intégration dans le tissu économique lui ga-
rantit un ancrage local et responsable.

VA : Diminuer l’empreinte carbone, innover, une nécessité ?
PB : Oui, notre responsabilité, en tant qu’industriel, est de diminuer 
l’empreinte carbone de nos produits sans concession pour leurs perfor-
mances. La mixité des solutions constructives et des matériaux nous 
permet d’envisager la construction de bâtiments intelligents, utilisant 
chacun de nos produits selon des besoins de performances structurelles, 
thermiques et environnementales. L’accompagnement des concepteurs 
et des entreprises s’intègre dans une démarche logique de l’emploi du 
bon mur, placé au bon endroit du bâtiment. Avec 12 produits répartis en  
4 gammes, nous proposons ce bon mur, qu’il soit structurel, porteur, iso-
lé, tout en un, bas carbone ou biosourcé. Les perspectives d’innovations 
sont encore nombreuses, cela fait partie de l’ADN de Spurgin. Le mur en 
béton de bois est un premier signal fort qui pose les jalons d’une future 
gamme de produits prônant l’efficience, des matériaux biosourcés et des 
bilans carbones négatifs.
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INNOVATION ET EXPANSION : 
SPURGIN LEONHART LANCE LE BÉTON DE BOIS 

À MIGNIÈRES
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Pierre Bollard, directeur général de Spurgin.
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TADAMM ! Féérie Immersive
Du 6 avril au 2 octobre sur le parking  
de L'Odyssée, Chartres.
contact@tadamm-immersive.com
www.tadamm-immersive.com
Instagram - @tadamm_immersive

AGGLO INNOVANTEÇa se passe au
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Didier Garnier.

VOTRE AGGLO VOUS PRÉSENTE CE MOIS-CI  
LA START-UP OVB – OBJECTIF 
VICTOIRE SUR LE BURN-OUT

VOTRE AGGLO VOUS PRÉSENTE CE MOIS-CI  
LA START-UP NAIDÉ

OVB – Objectif Victoire sur le Burn-out, 
c’est qui ?
Marie-Mireille, 54 ans, a exercé la profession d’infirmière pendant près 
de 25 ans. C’est au cours de sa dernière expérience professionnelle 
qu’un conséquent burn-out s’est invité dans sa vie. Confrontée au 
désert médical, livrée à elle-même, c’est dans ce contexte que l’idée 
de créer un outil digital lui est venue afin que son retour d’expérience 
puisse servir au plus grand nombre.

OVB – Objectif Victoire sur le Burn-out, 
c’est quoi ?
« Cette application proposera cinq offres : préventive (destinée au salarié 
en poste), curative (pour la personne qui aura reçu le diagnostic par son 
médecin), accompagnement du parcours des aidants et des enfants de 
personnes touchées par le burn-out, ou encore soutien aux professionnels 
de santé ainsi qu’aux entreprises. L’objectif étant de gérer ce « mal-a dit» 
par ses racines, l’application visera à éveiller les consciences et à aider 
à mobiliser ses ressources afin de sortir plus fort et préservé du risque 
de rechute. Les contenus, personnalisés selon les profils des utilisateurs, 
comprendront vidéos explicatives, podcasts, tests d’auto-évaluations, 
exercices et challenges. Essentiels, une écoute, un conseil, un échange 
en toute bienveillance seront accessibles sur une plateforme animée par 
des praticiens de santé, des chargés d’assistance et une communauté 
d’entraide. » 

Pourquoi Chartres  
et la Fabrique de Territoire ?
« Lors d’une précédente formation réalisée au sein de la BGE, j’avais com-
mencé à structurer mon projet et réalisé une trame de business plan.  
Dans cette continuité, la Fabrique de Territoire de Chartres métropole 
m’offre un accompagnement personnalisé avec des apports de connais-
sances ciblés, sur le plan commercial, marketing, juridique, comptable. »
 Et la suite ?
« Il y a encore beaucoup à faire, de beaux défis à relever ! Confronter 
le projet au terrain, concevoir les contenus, réaliser le prototype afin de 
lancer les bêta-tests auprès de volontaires, rechercher des financements, 
immatriculer l’entreprise et répondre aux exigences liées à la réglemen-

tation pour faire valider l’outil digital en tant que dispositif médical... Je 
précise que l’application n’a absolument pas vocation à se substituer à 
une consultation médicale. Elle viendrait simplement en soutien aux ac-
compagnements et prises en charge des praticiens de santé, pourrait 
accompagner le parcours des aidants, et favoriser l’autonomie du futur 
utilisateur pour qu’il prenne en main son bien-être, dans le cadre de la 
santé mentale… »

Naidé, c’est qui ?
Naidé, c’est un duo constitué de Nathalie, experte en cosmétiques et en-
trepreneuse de longue date, et d’Agathe, communicante touche-à-tout. 
Elles se sont rencontrées via une amie en commun et ont rapidement 
compris qu’elles travaillaient sur le même projet. Elles ont donc décidé 
de s’associer pour vivre une aventure encore plus enrichissante ! 

Naidé, c’est quoi ?
« Naidé est une solution bien-être pour tous composée de soins In&Out, 
c’est-à-dire à usage externe (cosmétiques), et à usage interne (complé-
ments alimentaires). Nous avons pour ambition de proposer une alterna-
tive saine et efficace pour toutes les peaux, et surtout les plus complexes. 
Nous avons nous-mêmes souffert de certaines conditions cutanées (acné 
et eczéma), c’est pourquoi nous avons décidé de nous entourer d’experts 
en dermatologie, pharmacie, naturopathie et nutrition afin de développer 
nos propres produits. 
Aujourd’hui, nous proposons Day Oil, une huile In&Out pour prendre soin 
au quotidien de sa peau. Elle s’utilise sur le visage à la place d’une crème 
ou en plus, le matin et/ou le soir. Elle peut également être consommée 
comme complément alimentaire afin d’aider le microbiote. Sa composi-
tion est 100% bio et naturelle, la formule est courte (5 ingrédients seule-
ment !) et fabriquée en France. »

Pourquoi Chartres  
et la Fabrique de la Beauté ?
« Chartres est réputée pour être la capitale de la cosmétique, c’était donc 
une évidence de postuler pour la Fabrique de la Beauté de Chartres mé-
tropole. Cette expérience est vraiment enrichissante car nous nous dé-
veloppons en même temps que d’autres start-up du même univers, mais 
avec des projets différents. C’est aussi une belle opportunité de réseau-
tage pour grandir plus rapidement et plus sereinement. »

Et la suite ?
« Nous avons actuellement deux autres produits en développement : une 
crème-masque et une gelée nettoyante. Toujours avec une composition 
courte, 100% bio et naturelle et bien sûr adaptée aux peaux les plus sen-
sibles. Nos produits sont déjà disponibles sur notre site internet et le se-
ront très prochainement en pharmacie et concept-stores à Paris. Nous 
espérons continuer notre développement et, qui sait, devenir la référence 
cosmétique des peaux les plus complexes. »
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AGGLO INNOVANTE Ça se passe au AGGLO INNOVANTEÇa se passe au
La 4e promotion des Fabriques de Territoire et de la Beauté compte 18 start-up. Elles seront 

accompagnées durant dix mois au 101 – Cité de l’Innovation de Chartres métropole pour passer du 
stade idéation à la concrétisation du projet, à son développement et à la commercialisation du produit.
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OVB – OBJECTIF VICTOIRE SUR LE BURN-OUT 
31, rue de la Corroierie 
28000 CHARTRES 
contact.resiliance.pro@gmail.com 
06 60 50 95 93

NAIDÉ
hello@naide.fr
www.naide.fr

Agathe Verguin et Nathalie Ramanantsoa, co-fondatrices de Naidé.
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SERVICE AUX ENTREPRISES SERVICE AUX ENTREPRISES
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Principalement réputé pour le déploiement et la commercialisation  
de réseau Internet très haut débit basé sur des infrastructures de fibre optique,  

C’Chartres Innovations Numériques, filiale de Chartres métropole, a évolué pour offrir une multitude  
de services complémentaires, dont ceux en lien avec la cybersécurité.

« Déployer – Connecter – Sécuriser – Innover ». Quatre verbes d’action qui 
qualifient ce qui anime les équipes de C’CIN au quotidien pour remplir les 
deux conditions intangibles du développement de l’entreprise : la quali-
té de service et la proximité. « La proximité est ce qui nous différencie 
de nos concurrents, et celle-ci induit très souvent le déploiement d’offres 
sur-mesure auprès de nos clients, une valeur forte à laquelle nous sommes 
profondément attachés, explique Mickaël Tachat, président de C’CIN. Nos 
capacités d’évolution et d’innovation sont notre marque de fabrique. Elles 
nous permettent d’aider nos clients à relever les défis de demain. »

Data center de proximité
« Bien que le déploiement de réseaux fibrés reste le cœur de métier de 
C’CIN, l’entreprise a su s’adapter à l’évolution du monde des télécoms, qui 
a impacté les produits et services que nous proposions. Ainsi, au-delà des 
solutions télécom, se sont ajoutées des solutions d’hébergement, notam-

ment avec la création de notre datacenter de proximité en 2019. Ce dernier 
permet d’offrir localement aux entreprises du territoire l’hébergement de 
leurs données. Les certifications ISO 27001 (sécurisation des données) et 
HDS (hébergement des données de santé) sont venues garantir la dispo-
nibilité, l’intégrité et la confidentialité des données de nos clients. Nous 
avons ainsi acquis une expertise en termes de sécurité numérique et c’est 
dans cette dynamique qu’il nous a paru évident de proposer des solutions 
de cybersécurité (voir encadré) », poursuit Alain Guillotin, directeur gé-
néral de C’CIN.

C’CIN : L’INNOVATION NUMÉRIQUE  
AU SERVICE DU TERRITOIRE !

C’CIN EN CHIFFRES
CA 2023 : 12 M €
60 collaborateurs dont 15 alternants
Plus de 50% des collaborateurs de l’entreprise sont issus 
de l’alternance
90% de clients professionnels (issus du secteur privés et 
publics)

C’CIN – C’CHARTRES INNOVATIONS NUMÉRIQUES
Le 101, La Cité de l’innovation 
Bât. 25, 9 rue Auguste-Rodin, Le Coudray 
02 34 40 10 00 
contact@ccin.fr 
www.ccin.fr

ZOOM
C’CIN, expert en cybersécurité
C’CIN est certifié ISO 27001 et HDS mais aussi labellisé ExpertCyber.
C’CIN intervient en 3 phases :
•  le diagnostic : bilan précis du niveau de sécurité actuel de l’entre-

prise via des audits ;
•  l’accompagnement : sensibilisation des collaborateurs vers une 

prise de conscience et l'adoption de bonnes pratiques ; 
•  les solutions sécurisées : mise en place d’antivirus nouvelle géné-

ration, de pare-feu, de protection mail, simulation de phishing, etc.
Nouveauté : C’CIN lance son Escape Game Mobile 
dédié aux entreprises. 
L’escape game est une aventure immersive où 
vous serez enfermés dans une pièce et devrez ré-
soudre une série d'énigmes pour en sortir avant la 
fin du temps imparti. L’objectif est de renforcer les connaissances 
et les bonnes pratiques en matière de cybersécurité de manière lu-
dique, en favorisant la cohésion et l’esprit d’équipe.
Le saviez-vous ? 
En France, 90% des incidents de sécurité informatique sont liés à 
une erreur humaine.

C’CIN FÊTE LES 20 ANS DE L’OBTENTION  
DE SA LICENCE D’OPÉRATEUR TÉLÉCOM
Rencontre avec son directeur général,  
Alain Guillotin.
« En 2016, C'CIN a repris et développé les activités télécom initiées 
en 2002 par le Syndicat Électrique Intercommunal du Pays Chartrain 
(SEIPC). Historiquement, le SEIPC avait saisi l'opportunité de lancer le 
déploiement d’un réseau fibré, alors qu’à l’époque, on ne nous parlait 
que d'ADSL sur réseau de cuivre. La fibre optique n'était pas vraiment 
vue comme une solution viable. Retenir la fibre comme support phy-
sique du déploiement de réseaux télécoms tenait du pari sur l’avenir, et, 
en décembre 2004, obtenir la licence d’opérateur télécom a constitué 
un vrai tournant pour nous. »

Que représente pour vous cet anniversaire ?

« 20 ans de taf ! Alors que bien des gens nous voient encore comme 
une quasi start-up ! Plus sérieusement, je crois que notre longévité, 
notre stabilité, notre capacité à innover et à nous adapter dans un 
secteur en perpétuelle évolution peut être source de fierté pour nos 
équipes, dont je tiens à saluer le travail acharné ainsi que l’engagement 
envers nos clients. Des clients, petits et grands, que nous ne remercie-
rons jamais assez pour leur fidélité et auprès desquels nous restons 
déterminés à continuer notre évolution pour leur offrir des solutions de 
pointe répondant aux besoins de demain. »

Alain Guillotin, directeur général de C'CIN, et Mickael Tachat, président.
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SEMAINE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE : 
PASSIONNANTE ET INSPIRANTE !

Du 16 au 20 septembre, le Cadr’Ent, porte d’entrée économique du ter-
ritoire et vitrine des savoir-faire, a proposé, grâce à la participation de 
près d’une dizaine d’entreprises locales, un tour d’horizon non exhaustif 
du développement durable au sens large au travers de formations, d’ate-
liers et de démonstrations. 
Ces entrepreneurs y ont ainsi présenté leurs produits, idées, et parcours 
pour réinventer les pratiques, redéfinir les modes de consommation et 
repenser les méthodes de travail en entreprise, pour garantir une har-
monie entre le progrès économique, le respect de l’environnement et le 
bien-être des générations futures. 
Cinq jours pour cinq pôles de découvertes !
  
Pôle Environnement
Apycult : soins aux actifs naturels issus du meilleur de la ruche, pour 
revaloriser les abeilles et la biodiversité / www.apycult.com
Ruche et Miel : la passion de l'apiculture, du miel 100% d'origine naturelle, la 
préservation des abeilles et de l'écosystème / www.rucheetmiel.fr

Pôle Agriculture
MBreton Agriculture : production d’huiles de colza et de tournesol pres-
sées à froid, ainsi que d'huile de lin / www.mbreton.fr

Pôle Énergie
La Fresque du climat : explications sur le fonctionnement, l’ampleur et 
la complexité des enjeux liés aux dérèglements climatiques, notamment 
avec la reconstitution des liens de cause à effet / 
www.fresqueduclimat.org

Pôle Alimentaire
Nathalie Crespo : professionnelle de la santé au service de votre bien-
être, passionnée des plantes et de l’humain ! / www.nathalie-crespo.fr
Soli-bio : association d'insertion qui utilise le maraîchage et la cuisine 
pour aider des personnes en difficulté sociale et professionnelle /
www.jardinsolibio.fr

Pôle Déchets
BetaMachine : association dédiée aux sciences et techniques, aux sa-
voir-faire ainsi qu'à la création sous toutes ses formes, à travers un pro-
jet de recyclerie de matériaux destinés à la création / 
www.betamachine.fr
Reconstruire ensemble : collecte des bio déchets des habitants et des 
partenaires, transformation en compost grâce à son électro-composteur  / 
www.reconstruire-ensemble.com

Rendez-vous du 18 au 22 novembre pour la dernière semaine 
thématique de l’année qui sera dédiée à l’Industrie !

LE CADR’ENT, GUICHET UNIQUE DES ENTREPRISES 
13, place des Halles, 28000 Chartres  
0800 0800 28 / contact@cadrent.fr / www.cadrent.fr

AU CADR’ENT ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

CAMPUS FEST EST NÉ !

Le 12 septembre dernier, la première édition du Campus Fest a réuni 
1 200 étudiants à l’Odyssée. Ce festival, porté par Chartres métropole et 
organisé collectivement avec la Région Centre-Val de Loire, le Conseil 
départemental, l’Université d’Orléans, l'IUT de Chartres, le CROUS et le 
Bureau Information Jeunesse avait plusieurs objectifs : encourager 
la réussite académique, fédérer les associations étudiantes et fournir 
des informations utiles et essentielles pour améliorer la qualité de vie 
des étudiants, sur des sujets comme le logement, la santé, les activités 
culturelles et sportives, les emplois, et l’ouverture du Tiers Lieu Jeunesse 
à Chartres. La Région a soutenu cet événement à hauteur de 50% dans 
le cadre de l'appel à projet « AVEC ». 

Attractivité
Les étudiants ont pu partager un après-midi riche en activités variées : 
patinoire, bowling sur glace, slackline, défis sportifs, jeux vidéo, pho-
tobooth, baby-foot humain, avec de nombreux lots offerts par dix-huit 
partenaires et sponsors*. Ils ont pu s'inscrire gratuitement à différents 
packages, allant de l’après-midi Chill & fun à la soirée DJ on ice, avec 
options dîner offert. 

« Cette journée d’intégration a également permis aux étudiants de décou-
vrir leur environnement d’études et de vie, la ville et l’un de ses grands 
équipements tout en créant des liens, s'informant et s’amusant, détaille 
Dominique Blois, Conseiller communautaire de Chartres métropole délé-
gué à l’enseignement supérieur. L’objectif est de rendre Chartres encore 
plus attractive pour les étudiants, en favorisant leur rassemblement et leur 
intégration dans la communauté. Rendez-vous en 2025 pour la prochaine 
édition ! »
Pour rappel, l’Université d’Orléans à Chartres comprend POLYTECH, l’IUT 
de Chartres (qui a vu une hausse de 48% de ses effectifs), l’INSPÉ pour 
la formation des enseignants, et la capacité en Droit.

Chartres métropole – enseignement supérieur : 
welcome@le101.fr
*Partenaires Campus Fest 2024 : Ciné Paradis, Escape Yourself Chartres, Bowling de Chartres, 
C’Chartres spectacles, Le très superbe, NoLimit Aventure Digny, La Petite Venise – La guin-
guette de Chartres, EscapeTime, L’Odyssée, Filibus, Théâtre de Chartres, CFA Interpro28, OMG, 
LUXX, Ultime, LAFIESTA, Chartres Évènementiel. 

La rentrée universitaire a pris une nouvelle dimension avec le lancement du Campus Fest, 
 un événement inédit destiné à l'ensemble des 2 500 étudiants post-bac de l'agglomération. 
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Dominique Blois, conseiller délégué de Chartres métropole  
en charge de l'enseignement supérieur.
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SOUTIEN ENTREPRENEURIAL
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FORMATION

L’école SUP'Cosmétique, en partenariat avec le CFA Leem, propose une 
formation de Technicien(ne) Supérieur(e) de Production Industrielle 
(TSPI) à Chartres. 
Le programme permet aux étudiants d'acquérir les compétences né-
cessaires pour évoluer dans une industrie en respectant les normes 
de qualité, de sécurité et d'environnement. Ils pourront superviser des 
secteurs de fabrication, proposer des améliorations et accompagner le 
personnel.
La formation se divise en trois modules : gestion de production indus-
trielle, leadership d’équipe et optimisation de la performance industrielle. 
Chaque module combine théorie et pratique pour préparer efficacement 
les étudiants aux défis du secteur industriel.

Des atouts
Pour les étudiants : cette formation est idéale pour les jeunes diplô-
més et les professionnels en reconversion cherchant à développer leurs 
compétences dans un secteur en constante évolution. Un accompagne-
ment à la recherche d’alternance est assuré dès la préadmission.
Pour les industriels : en recrutant les étudiants de la formation TSPI, 
vous bénéficiez de professionnels formés aux standards de votre indus-
trie, prêts à s'intégrer rapidement et à contribuer à votre succès.

Pour plus d’informations et pour postuler, 
contactez SUP'Cosmétique !

SUP'COSMÉTIQUE - INSTITUT SUPÉRIEUR DE LA COSMÉTIQUE 
12, rue Saint-Michel, 28000 Chartres 
contact@sup-cosmetique.fr 
07 56 41 47 84 
www.sup-cosmetique.fr

Rejoignez une formation complète à Chartres pour devenir un(e) professionnel(le) de la production 
industrielle, et intégrez des secteurs dynamiques tels que la santé, la cosmétique et l’agroalimentaire.

DEVENEZ TECHNICIEN(NE) SUPÉRIEUR(E)  
DE PRODUCTION INDUSTRIELLE
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AU CFA DE CHARTRES

Le CFA de Chartres a accueilli le 30 septembre l'une des six épreuves qualificatives du concours 
national Jeunes Talents Chefs de Demain, organisé avec le soutien de la Région Centre-Val de Loire  
et de Chartres métropole. Rudy Carnis, président de l'UMIH 28 (Union des Métiers et des Industries  

de l'Hôtellerie), dresse le menu de cette initiative qui met à l'honneur les futurs grands chefs.

JEUNES TALENTS CHEFS DE DEMAIN : 
UNE AVENTURE CULINAIRE AU SERVICE  

DE L’EXCELLENCE

Votre Agglo : Pouvez-vous nous rappeler les objectifs du concours et 
l'importance de son ancrage local ?
Rudy CARNIS : Ce concours a pour objectif de soutenir les jeunes chefs 
en devenir, en valorisant les compétences acquises à travers la for-
mation en alternance. Il leur permet de se confronter lors d’épreuves 
techniques et créatives tout en mettant en avant la cuisine locale et 
le 100% fait maison ! Chartres accueille pour la seconde année une 
épreuve qualificative, c’est une opportunité de souligner l’excellence 
des établissements du territoire, mais aussi de favoriser l’émergence 
de nouveaux talents. 

VA : Quel rôle joue l'UMIH dans l'organisation de cet événement ?
RC : L'UMIH est fière de soutenir cette initiative aux côtés de parte-
naires comme la Région Centre-Val de Loire, Chartres métropole, le 
CFA28, la CCI28 et l’agence AH. Nous avons à cœur de promouvoir le 
prestige de la filière CHRD (Cafés, Hôtels, Restaurants et Discothèques). 
Ce concours est un vecteur de communication puissant, qui met en lu-
mière les valeurs de travail, de rigueur et de passion, indispensables 
pour réussir dans le milieu.

VA : En quoi cette aventure est-elle formatrice pour les jeunes chefs 
en devenir ?
RC : Ils vivent une aventure humaine intense, riche en émotions et en 
apprentissages. C’est aussi une formidable ligne à ajouter sur leur CV. Le 
concours leur permet de se confronter à des situations réelles, à un haut 
niveau d’exigence, et de montrer leur capacité à gérer la pression. C’est 
une occasion unique pour eux de se faire remarquer par des profes-
sionnels et d’envisager leur propre création ou reprise d’établissement !

VA : Qui a participé à ce concours et quelle était l’épreuve ?
RC : Huit jeunes, dont quatre en formation dans des établissements de 
Chartres métropole, ont concouru. Ils ont réalisé un plat imposé au-
tour du thème de la pintade et du zéro déchet, dans un temps limité de  
2 h 30. Un jury technique et un jury culinaire ont évalué leur travail. Le 
lauréat Timothé Bernard, un jeune nantais, est qualifié pour la finale 
nationale qui se déroulera à Dijon le 25 novembre.

UMIH28
Bâtiment Danube - 1, rue Denis-Poisson, 28000 Chartres
02 37 21 05 12 - Umih.28@orange.fr
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À Gasville-Oisème
Conférence

À Morancez

Trophées des entreprises

Box & Box Stockage PRO :  
la solution de stockage  
sans engagement !

L'IA à la portée de tous :  
(re)penser l'avenir de nos métiers !

Vigé Conseils : un accompagnement  
pour une gestion durable et efficace 

La célébration des initiatives et réussites locales 

La zone d’activités L’EntrePôle, située à 1 minute  
de l’aérodrome de Chartres métropole, propose depuis 
2015 de la location d’entrepôt aux entreprises artisanales 
locales. Son gérant M. Laroche y a créé l’été dernier le 
service Box & Box Stockage PRO, qui propose  
des surfaces de stockage évolutives, sans engagement, 
ouvertes ou fermées, sécurisées et gardées 24/24h  
et 7/7j. Que ce soit pour un stockage ponctuel  
ou de longue durée, les box de 3 à 60 m² sont conçus 
pour répondre aux besoins des entreprises, artisans  
et E-commerçants. 
Box & Box Stockage PRO peut accueillir des poids 
lourds et dispose de moyens de manutention  
pour la réception des marchandises. « L'idée de créer 
Box & Box Stockage PRO nous est venue en constatant 
le manque d’offres de locations adaptées : des surfaces 
trop grandes, des prix inaccessibles et des baux trop 
engageants... De nombreux artisans s'accommodent  
donc de la place dont ils disposent chez eux pour stocker 
leur matériel et leurs marchandises. Et comme nous avons 
également constaté que beaucoup d’entreprises  
de E-Commerce ont un besoin de stockage ponctuel,  
nous avons aussi développé un service de réception  
et de retrait de marchandises pour leur compte »,  
confie le gérant.

L'intelligence artificielle, c'est bien plus  
que ChatGPT ! Elle transforme en profondeur  
nos métiers, de l'artisan au grand groupe.  
Maxime Derian, Docteur en anthropologie  
du numérique, chercheur et consultant, auteur  
du livre Les prothèses cognitives du corps humain, 
expert dans le domaine constant des outils 
numériques (notamment du fait de l’essor  
de la digitalisation et de l’IA), viendra démystifier 
cette technologie et vous montrer comment  
elle peut devenir un véritable atout  
pour votre entreprise.
Entrepreneurs, dirigeants et créateurs d’entreprise, 
ce rendez-vous est fait pour vous !  
Vous y découvrirez les clefs pour comprendre 
comment l'IA peut vous aider à gagner  
en productivité, ou encore comment envisager  
les conséquences sur l'organisation du travail  
dans votre entreprise. En complément,  
des exemples concrets d'applications de l'IA  
pour le secteur économique de notre territoire 
comme l'agriculture, la cosmétique, la pharmacie 
ou encore l'artisanat vous seront présentés.

Fort d’une expérience de 30 ans dans les métiers  
de l'environnement et du management QSE (Qualité, Sécurité, 
Environnement), auditeur qualifié ICA, Geoffroy Vigé propose 
depuis fin 2022 ses services aux professionnels en tant  
que consultant en management des entreprises  
et expert dans la maîtrise des risques liés aux usages de l’eau. 
Il accompagne les projets visant à améliorer la performance  
des organismes, se concrétisant via des certifications ISO :  
en management de la qualité (ISO 9001), de l’environnement 
(ISO 14001), en sécurité au travail (ISO 45001) ou en énergie 
(ISO 50001), ou encore par le biais d’outils tels que l'analyse 
des risques ou l'audit interne. L’objectif est d’identifier aux côtés 
du dirigeant les axes de progrès et de définir un plan d'actions 
pouvant améliorer la qualité produit, les conditions de travail  
ou limiter son impact environnemental. « Les domaines 
d’activités avec lesquels je collabore sont nombreux. La demande 
émane soit d’une volonté profonde de progresser, évoluer  
et se performer, ou parfois elles naissent d’une exigence client,  
pour maintenir ou obtenir de nouveaux marchés »,  
explique Geoffroy Vigé.

Évènement économique de la rentrée, la 3e édition des Trophées des entreprises du département, 
organisée par L’Écho Républicain et la CCI 28, en partenariat avec Chartres métropole,  
a réuni près de 1 600 participants en présentiel et en distanciel, jeudi 19 septembre à l’Illiade. 

Les lauréats récompensés :
•  catégorie Innovation :  

Groupe Roy Énergie ; 
•  catégorie Stratégie RH :  

Groupe Ledru ; 
• catégorie Performance : Osmosun ; 
• catégorie Espoir : Ma Petite Laine ; 
•  catégorie Transmission-Reprise :  

Sociéte Jumeau ; 
• catégorie Responsable : Greez 
•  catégorie Dynamisme Local :  

La Carriole de Gaëlle. 
Un trophée d’honneur  
a été décerné au Groupe Lorillard  
par les organisateurs, pour l’excellence 
et le rayonnement du groupe  
depuis près d’un siècle.

BOX & BOX STOCKAGE PRO 
L’EntrePôle – 13, rue de l’Orme-Guyot  
28300 Gasville-Oisème
02 34 40 04 04 
contact@boxandboxstockage.fr  
www.box28.fr

Jeudi 14 novembre à 18 h 30 
Hôtel d'agglomération, Chartres 
Attention : les places sont limitées ! 
Inscrivez-vous au plus vite sur  
https://bit.ly/ConfIAchartres

VIGÉ CONSEILS
108, rue de Chartres, 28630 Morancez
07 88 73 39 08  
vigeconseils@outlook.fr
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dans l’agglo

MESSMER
13HZ
Jeudi 5 décembre à 20 h 30 
au Colisée.
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CHAQUE MOIS, UN MÉTIER

À Prunay-le-Gillon, l’entreprise OB Profils, spécialisée dans la fabrication de chemin de câbles  
et de supportage depuis plus de 20 ans, prospère grâce à son savoir-faire et à son esprit d’équipe. 

Rencontre avec Sidney Gourtaud, magasinier-cariste, et Alexander Morel, opérateur régleur,  
qui partagent leur expérience au sein de cette entreprise conviviale.

IMMERSION DANS LES MÉTIERS  
DE LA LOGISTIQUE ET DE LA PRODUCTION

Votre Agglo : Quel parcours avez-vous suivi avant 
d’arriver chez OB Profils ?
Sidney Gourtaud : J’ai d’abord travaillé en mairie et à 
la Poste, après une formation en hôtellerie. J’ai débuté 
dans la logistique comme manutentionnaire. Depuis  
4 ans, je suis magasinier-cariste chez OB Profils.
Alexander Morel : J’ai obtenu un CAP en peinture car-
rosserie et j’ai travaillé dans la couverture. En 2013, je 
me suis réorienté vers la métallurgie en saisissant une 
opportunité dans une entreprise qui m’a formé. Je suis 
opérateur régleur chez OB Profils depuis près de 4 ans.

VA : Pouvez-vous décrire vos métiers ?
SG : Je suis polyvalent. Je m’occupe des inventaires, 
du recomptage, du réassort et de la vérification des 
bons de commande. Je prends ensuite mon chariot 
élévateur, je prélève la référence du colis, je sélec-
tionne la bonne quantité. Je travaille en binôme avec 
un préparateur de commandes. Nous manipulons des 
charges plus ou moins lourdes et volumineuses.
AM : Je me concentre sur le réglage des machines de production, qui 
varie selon les produits. Ce travail demande de la précision pour assurer 
une production fluide, avec des ajustements réalisés manuellement ou 
via un tableau de commande.

VA : Qu'appréciez-vous le plus dans vos métiers ?
SG : La conduite du chariot élévateur et la préparation des commandes. 
Je vois cela comme une énigme à résoudre. On doit combiner des 
produits de différentes tailles pour former un colis. Quand on réussit, 
c’est très gratifiant, surtout en voyant le résultat concret de son travail 
comme pour les commandes des métros parisiens.
AM : Ce que j’apprécie le plus, c’est de me creuser la tête pour effectuer 
le bon réglage. Je suis très satisfait lorsque j’obtiens un produit final 
conforme grâce à un réglage adapté.

VA : 3 mots qui résumeraient vos métiers ?
SG : Polyvalence, maîtrise de soi et réactivité. 
AM : Assiduité, rapidité et précision.

OB PROFILS 
1, avenue de Malaguet
28360 Prunay-le-Gillon

OB PROFILS RECRUTE
OB Profils recherche sur les postes suivants :
-  Magasinier-cariste (CACES 3 et 5)  

Formation en interne possible. Travail en polyvalence 
(préparateur de commande et magasinier cariste)

-   Opérateur régleur / opérateur de production. 
Avec formation en interne sous forme de tutorat

Les postes sont proposés en CDI – 39h
Candidature à transmettre par mail :  
recrutement@ob-profils.fr

Sidney Gourtaud, magasinier-cariste.  Alexander Morel, opérateur-régleur.


